



りすじろう通信

2022年度
「初秋の森」号

コナラのドングリ

ようこそ、栗東自然観察の森へ
初秋の森を紹介します♡

NVR友の会※の皆さまと共に、開園カレンダー・イベント案内に従い、ご案内しました。引き続き、新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、マスクの着用並びに3密を回避する取り組みにご協力をお願いいたします。



ハイイロチョッキリ

9月4日 自然観察会



自然観察会の概要

「初秋の森」で、里山の秋を楽しもう！をテーマとして、楽しみながら自然と直接触れ合うことで、「季節の森の素晴らしさ」を実感いただけるよう、ご案内しました。お子さまに楽しんでいただけるように、ウラジロを使った飛行機やタラヨウの葉に書く体験やカラムシの皮で引き合いをして遊びました。

親子観察会の概要

初秋の森も、観察指導員のイチオシは、生きものの痕跡です。親子観察会限定のスーパービンゴカードを用意して、カードをシールでいっぱいにして下さいね♡と森へ誘いました。お子さまは、シールを貼るのを楽しんでいただけました。保護者の方には、もっと森を案内いただきたいとおっしゃっていただけました。

9月11日 親子観察会



※市民ボランティア様のことで「ネイチャー・ボランティア・レンジャー」略してNVRと称します。観察の森でのイベントを企画・運営並びに園内の植生調査や手入れを積極的に活動いただいています。ボランティアメンバーも合わせて募集されています。関心がございましたら、栗東自然観察の森まで直接お問合せ下さい。よろしくお願いいたします。

ハンミョウ



9月11日 ミニクラフト はたらく車「タンクローリー」【NVR主催】



ミニクラフト

竹筒、木の実、ダンボール、輪切りの木片などを組み合わせ、斜面を転がして遊べるタンクローリーを作ります♡

参加者の感想抜粋

- ボンドの量を調整するのが難しかった。
- ボンドを使うときは、ぬれティッシュがあると便利です。
- 絵や模様を描いて、オリジナリティーを出せて楽しめた。
- あたらしい子どもたちの顔が見れて、親としてもうれしかったです。
- むずかしかった！
- ずっと、楽しみにしていました♡
- 一つ一つの工程を楽しんでしていました。
- いつも、アイデアがすごいなあと驚きます。
- 先輩方のお父さんやお母さんとのふれあいに、子どもたちにも刺激がありました。
- など 参加いただいたお客様、ありがとうございました。NVRの皆さま、いつも楽しいクラフト並びに森の案内を大変ありがとうございました。

9月18日 親子観察会



親子観察会 ◎多くの市民の方々に、楽しく観察会に参加いただき、日常あまり気づかない森の素晴らしさと自然の大切さを体験を通し実感いただけるようご案内さしあげます。今回は、イガグリを分解して観察するクリ剥き体験と、ビンゴカードゲームでは、花と実の色探しをしました♡



エリマキツチグリ

9月25日 自然観察会【NVR主催】



自然観察会

「初秋の森」をご案内します。
 ご案内した内容（抜粋）
 ※季節のタイミングで紹介する「花」が少なく、木の実のドングリと、ドングリに産卵するゾウムシの観察を行いました。
 ●お子さまが、エリマキツチグリを見つけて、なんと34個も出ていたそうです。
 ●ハンミョウの実物を観察ケースにあらかじめ準備して、そのするどいキバ(アゴ)と、カラフルな体の模様をじっくり観察いただきました。

ヒガンバナ

スズムシバナ